



JOURNÉE MONDIALE DU RECYCLAGE – 18 MARS 2022

FEDEREC RÉUNIT PERSONNALITÉS POLITIQUES, PROFESSIONNELS ET JEUNES ENGAGÉS AUTOUR DES ENJEUX DU RECYCLAGE ET DE L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE

Depuis 2018, chaque 18 mars, FEDEREC, la Fédération Des Entreprises Du Recyclage, événementialise et fait rayonner dans les médias et sur les réseaux sociaux la Journée Mondiale du Recyclage, dont elle est l'ambassadrice historique en France.

Comment ? En mobilisant, d'une part, les leaders, experts et professionnels du secteur et, d'autre part, en sensibilisant et donnant la voix au grand-public.

Pour cette 5^{ème} édition, qui se tient trois semaines avant le premier tour de l'élection présidentielle, FEDEREC fera la part belle à l'économie circulaire au niveau européen et proposera un éclairage fort sur le BTP.

Cette journée est aussi l'occasion pour FEDEREC de (re)mettre l'accent sur les métiers d'avenir du secteur du recyclage et les formations y menant et de (re)donner la parole à une jeunesse de plus en plus engagée.

LES JEUNES : UNE GÉNÉRATION « QUI SE BOUGE ! »

Depuis de nombreuses années, la mobilisation des jeunes pour la préservation de l'environnement et de la planète se développe fortement et connaît un essor mondial important grâce à des figures emblématiques, des collectifs ou encore des ONG.

Cette mobilisation de la jeunesse passe aussi par des actions fortes à l'image de « Le Relais Jeunes », une marche de 3 000 km à travers la France, qui a débuté le 20 février dernier pour une durée de quatre mois, et dont l'objectif est de mobiliser les jeunes autour des enjeux de l'écologie et de la justice sociale.

Quelques chiffres-clés

52% des Français estiment être mal sensibilisés au recyclage.

Pour 35 % des Français, ce sont les industriels qui sont les mieux à même d'inciter à recycler plus et mieux, suivis par le consommateur (28 %), les collectivités locales (18 %) et l'État (14 %).

85 % des Français estiment que les jeunes générations, perçues comme « plus soucieuses de la préservation de l'environnement » ont un rôle à jouer auprès de leurs aînés.

Source : sondage OpinionWay de 2021

FEDEREC souhaite justement encourager les jeunes de 18-30 ans à mieux s'informer, se former et se faire entendre (ces derniers pourront, par exemple, interpellier des candidats). Ce sera aussi l'occasion pour la Fédération de déconstruire les idées reçues et de redonner ses lettres de noblesse à un secteur qui participe aux objectifs de transition écologique, d'économie circulaire, de préservation de l'environnement et de lutte contre le réchauffement climatique.

FORMATIONS ET MÉTIERS D'AVENIR

Dans le secteur du recyclage, les chiffres parlent d'eux-mêmes : en 2020, elle totalise 31 000 emplois directs et non délocalisables dont 87% de CDI (soit une augmentation de 7,6 % depuis 2018). Selon une étude, menée pour Federec en 2021 par le cabinet KYU, d'ici 2030 le secteur recrutera 17 000 postes (dont 8 000 créations pures). Les perspectives ont de quoi rassurer les jeunes et professionnels en quête d'un emploi stable et offrant du sens dans un secteur porteur source de métiers.

Quelles sont les formations possibles ? Les options sont nombreuses : tous les niveaux de formation conviennent, du CAP aux Masters, dans des domaines variés, de la technique en passant par le management ou l'ingénierie... Autant d'éléments de réponses qui seront évoqués lors d'une table ronde sur le sujet, menée par Madame Carine Seiler, Haut-commissaire aux compétences. En point d'orgue, l'annonce du **lancement de l'École Nationale du Recyclage et de la Ressource (EN2R) à l'initiative de la Fédération.**

JOURNÉE DU 18 MARS 2022 EN FRANCE : CONCRÈTEMENT, QUEL PROGRAMME ?

Alors que les deux dernières éditions ont eu lieu sous forme digitale en raison du contexte sanitaire, le 18 mars 2022 se tiendra un événement interactif au format hybride (physique & digital) à l'Hôtel de l'Industrie à Paris associant contenus et expertises.

Pour cette 5^{ème} édition, FEDEREC sort des sentiers battus et veut créer l'événement. Ouvert à tous, ce dernier accueillera les experts, les membres du réseau FEDEREC, les partenaires, le grand public et les journalistes pour une journée où le recyclage sera mis sous le feu des projecteurs.

Au programme :

- une introduction de l'événement par François Excoffier, Président de FEDEREC puis le lancement de la journée par Brice Lalonde, ancien Ministre, Conseiller spécial honoraire pour le développement durable auprès de l'ONU et Président de l'association Équilibre des énergies.

- un cycle d'ateliers et de tables-rondes sur des thématiques phares du secteur :

- **9H30 – 10h30 : Atelier n°1** " *Décarbonation dans le secteur du bâtiment : quels leviers pour accélérer la circularité ?* "
- **10h45 – 11h45 : Atelier n°2** " *Le déchet comme ressource : l'Europe s'engage vers plus de réglementation* "

Contact presse : Agence Profile - 01 56 26 72 00 - federec@agence-profile.com

- **12h00 – 13h00 : Table ronde n°1 " Métiers et formations dans le secteur du recyclage : une nouvelle dynamique pour des emplois non délocalisables "**
- **14h45 – 16h00 : Table ronde n°2 " Le vrai du faux : décryptage des idées reçues sur le recyclage "**
- **16h00 - 18h00 : Forum #PoseTaQuestion** à l'attention de candidats à l'élection présidentielle

- une campagne digitale déployée sur les réseaux sociaux et notamment :



TikTok : via un quizz avec @whatsup.world (782k followers)



Instagram : où @fastinfos (55,5K followers) amènera ses followers dans les coulisses d'un site de recyclage qu'il visitera.

JOURNÉE MONDIALE DU RECYCLAGE : SON ORIGINE

Créé à l'initiative de Ranjit Singh Baxi, Président de la Global Recycling Foundation et du Bureau International du Recyclage (BIR) dirigé par Arnaud Brunet, cet événement a pour objectif de mobiliser les leaders mondiaux, les professionnels, les experts, ainsi que les initiatives citoyennes afin d'adopter un nouveau regard : le déchet d'aujourd'hui constitue la ressource de demain.

En tant que membre fondateur du BIR (1948), c'est tout naturellement que FEDEREC (la Fédération des Entreprises du Recyclage) a souhaité devenir l'un des ambassadeurs en France du Global Recycling Day : la première journée mondiale consacrée au Recyclage s'est tenue le 18 mars 2018. Cet événement a notamment été relayé à Bruxelles, Delhi, Dubaï, Londres, Johannesburg, Sao Paulo et Washington DC.

Si vous souhaitez prendre part physiquement à l'événement, le nombre de places sur site étant limité, merci de vous inscrire auprès du service de presse de FEDEREC à l'adresse mail suivante : federec@agence-profile.com avant le 15 mars.

Pour toute inscription pour une participation à distance, vous avez jusqu'à l'avant-veille de l'événement pour nous l'indiquer par retour de mail, ce qui nous permettra de vous transmettre les informations de connexion.

En collaboration avec :



Bureau of
International
Recycling

En partenariat avec :



ENVIRONNEMENT
magazine



Déchets infos



Recyclage
& Valorisation



FEDEREC est la Fédération Professionnelle des Entreprises du recyclage. Elle est régie par le Livre IV, Titre 1^{er} du Code du Travail. Créée en 1945, **FEDEREC** représente 1 200 entreprises soit 2 400 établissements, de la TPE au grand groupe, répartis sur l'ensemble du territoire français et dont l'activité consiste en la collecte, le tri, la valorisation matière des déchets industriels et ménagers ou le négoce/courtage de matières premières issues du recyclage. **FEDEREC** est structurée en 12 filières et 8 syndicats régionaux.

Contact presse : Agence Profile - 01 56 26 72 00 - federec@agence-profile.com